

JAHRESTAGUNG DER DEUTSCHEN ST. JAKOBUS-GESELLSCHAFT E.V.

- REGION NORDDEUTSCHLAND -

Vom 25. bis 27. März 2011 fand die 6. Jahrestagung der Deutschen St. Jakobus-Gesellschaft e.V. Region Norddeutschland in der Roswitha-Stadt Bad Gandersheim statt



Schon in früher Zeit befand sich hier neben dem ansässigen Stift eine Kaufmannssiedlung am Kreuzungspunkt zweier von Nord nach Süd und von Ost nach West verlaufender Handels- und Pilgerwege. Die Bemühungen unserer Region, die Hauptrouten der alten Wege der Jakobspilger in Norddeutschland zu revitalisieren, fanden mit dem von Ingeborg Helms [wiederbelebten Abschnitt Lübeck → Göttingen der VIA SCANDINAVICA](#), die damals wie heute durch Bad Gandersheim verläuft, in 2010 ihren vorläufigen Höhepunkt.

Bei der Eröffnungswanderung im August 2010 machte die kleine Pilgergruppe um Ingeborg Helms in Bad Gandersheim Station im Diakonissenmutterhaus Salem und erfuhr dort eine herzliche Aufnahme. In unmittelbarer Nähe des Pilgerweges gelegen war das Haus der ideale Ort für unsere geplante Jahrestagung in 2011.



In Zusammenarbeit mit der Leitung des Hauses Salem und Herrn Kielhorn von der Stadt Bad Gandersheim nahmen wir in unser Programm zwei Filmvorträge auf, zu der wir die Öffentlichkeit in die Wichernkapelle einluden. Gezeigt wurde „Auf dem Jakobsweg“, die Pilgerwanderung unserer Mitglieder [Rainer Schimmel](#) und Bernd Rehberg von Dresden über Le Puy nach Santiago de Compostela. Den zahlreich erschienenen Pilgerinteressierten standen anschließend dann sowohl die Autoren über Ihren als auch Ingeborg Helms über den durch Gandersheim verlaufenden Weg Rede und Antwort.



Das Samstagsprogramm sah am Vormittag eine Rundwanderung auf alten Wegen zum ehemaligen Kloster Clus, Stift Brunshausen und zur Stiftskirche mit einem Besuch der dortigen Ausstellung „Portal zur Geschichte“ vor. Mit viel Engagement führte uns die Historikerin Ulla Feiste durch die hier lebensnah und kompetent dargestellt alte Klosterkultur.

Die Mitgliederversammlung am Nachmittag sah – neben der turnusmäßig fälligen Neuwahl des/der Regionalbeauftragten – eine ausreichende Zeit vor, ein Resümee der Arbeit der vergangenen sechs Jahre zu ziehen und einen Ausblick auf die kommenden Jahre zu wagen.

Mit großem Bedauern wurde die in der letzten Zeit abnehmende Zahl der engagierten Mitstreiter registriert und – die im Umfeld wachsende touristische Vermarktung unserer Wege. Dennoch sehen wir uns nach wie vor auf dem richtigen Weg und freuen uns auf den Tag, da die **VIA BALTICA** ihre Fortsetzung in Polen mit dem **Pommerschen Jakobsweg** erfährt. Am kommenden 14. April wird in Leborg der Beginn der Revitalisierung feierlich begangen. Unser Regionalbeauftragter wird dort dann die Deutsche St. Jakobus-Gesellschaft e.V. und unsere Region vertreten.



Für die kommenden drei Jahre wurden gewählt

Fred Hasselbach (*Regionalbeauftragter*)

Ingeborg Helms (*StellvertreterIn*)

Wilhelm Reichel (*Stellvertreter*)

Alle Fotos: Dieter Giese, Egestorf

